

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7.130

Director-propietario: ELISEO RUIZ
Diríjase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Viernes 19 de Junio de 1925

Crónicas de Marruecos

(De nuestro redactor especial)

Painlevé en Fez.—El número de rebeldes aumenta.—Ataques y contraataques.—¿Tienen aviones los moros?—Sería situación en el sector de Bivanet.—La posición en poder del enemigo.

No hemos podido conversar con el Presidente a su regreso de la visita a las posiciones avanzadas. Fueron tan pocas las horas que estuvo en Fez y tantos los asuntos que tenía que resolver, que apenas le quedó el tiempo necesario para descansar. Lo sentimos porque seguramente nos hubiera dado una visión clara de los acontecimientos.

En Fez, ha causado excelente impresión el viaje de Painlevé, Franceses y moros leales confían en que el Presidente no pondrá inconvenientes de ningún género a la acción militar y que no descuidará la diplomática para lograr la tan suspirada paz.

Mientras tanto, los moros rebeldes van aumentando. Sus ataques son rápidos, violentos. Las filtraciones crecen, y los puestos en peligro van quedando más alejados del frente. En varios puntos, retroceden las líneas francesas, y en los menos han realizado un movimiento de avance. Esto no quiere decir que los moros triunfen, pero tampoco podemos afirmar lo mismo de las tropas francesas. Son ataques y contraataques en los que hay muchas bajas. Indudablemente, los moros cuentan con mucho material guerrero, y se ha descubierto que entre las filas de los cabileños existen jefes y soldados europeos, que dirigen determinados grupos y saben manejar cañones.

Se habla también de una misteriosa escuadrilla de aviones que han de hacer funcionar los moros o los que están a su servicio, turcos y rusos en su mayoría. Sería inútil, aunque sería una sorpresa desagradable que parecieran sobre Fez en un momento dado unos cuantos aeroplanos arrojando bombas sobre la ciudad. Decimos que sería inútil, porque aparte de la sorpresa, pronto serían destruidos esos aeroplanos enemigos, dados los preparativos que para la guerra aérea se tienen en reserva.

La situación va siendo seria en el sector de Bivanet. Los rebeldes son dueños desde hace unos días de todo el macizo y de la posición que allí se estableció desde el comienzo de las operaciones.

También los franceses, como los españoles en el pasado otoño han sabido sucumbir antes que rendirse. En la posición de Bivanet había unos setenta hombres mandadas por un sargento, heridos desde los primeros momentos.

Hasta los últimos días del pasado Mayo se consiguió la entrada de convoyes, aún cuando cada uno de estos costaba una verdadera batalla. Los grupos Colombat y Freydemberg sostuvieron con los rebeldes sangrientas luchas.

Los moros fueron engrosando sus fuerzas y acabaron por hacerse dueños del macizo. Entonces se inició una lucha heroica entre los asaltantes y los defensores del parapeto que durante diez días supieron resistir.

¿Que habrá sido de los defensores...? Se supone que habrán sucumbido.

SANTIAGO JIMENEZ DEL REY
(Prohibida la reproducción).

SUCESOS

DETENCIÓN DE UNA DEMENTE

Esta mañana ha sido detenida por la policía, cuando intentaba arrojarse por el llamado Puente de Madera, la vecina de esta capital María Portero Fernández de 43 años, que sufre perturbación mental.

Durante cuatro años estuvo recluida en el manicomio de Ciempozuelos y actualmente vivía con su hermana Carmen, casada, de 37 años, con domicilio en la calle de los Gatos número 4.

La infortunada María ha ingresado en la Casa provincial de Misericordia.

UN SUICIDIO

Nos dicen de Bonete que Anselmo Delicado, de 90 años de edad, de aquella vecindad, queriendo poner fin a su vida se ha producido con una navaja una herida en el cuello de cuatro centímetros de longitud.

El Juzgado entiende en el asunto.

HURTO

La Guardia civil de Barrax participa que ha sido puesto a disposición judicial, el vecino Santiago Heras García, por varios hurtos realizados en aquel pueblo y en La Gineta.

FACETA DEL DÍA

FRANCO-ESPAÑOLA

La guerra, esas guerras esporádicas, que muy de vez en vez surgen entre los pueblos que presumen de civilizados, no son graves; en fin de cuentas representan para la humanidad, una especie de enérgico revulsivo que se aplica a las colectividades, embrutecidas, insensibilizadas, enrutinadas por una inercia suicida. Es cierto que se llevan muchas vidas, anulan muchas energías y producen mucho dolor, pero no es menos cierto que a los borreguillos ciudadanos de una nación en guerra, el revulsivo determina indiscutiblemente una extraordinaria hiperactivación de sus energías físicas, de su sensibilidad anímica, un más grande amor al prójimo y un más entusiasta patriotismo.

Pero las guerras endémicas, son por el contrario, agotadoras de entusiasmos, sembradoras de desalientos, de falta de fé en la capacidad de los hombres públicos que llevan en sus manos los mandos del avión gubernamental; son esas guerras como trágicas sangrías sueltas, que no incumben solo al país que las padece, sino que interesan por igual a todos los países del mundo; que en la actual concatenación de intereses de toda índole, que lleva consigo la gran facilidad de comunicaciones entre los más apartados rincones del universo, la existencia de las fronteras es más nominal que real.

Por eso aplaudimos gustosos—olvidando posibles actitudes, no muy loables, de nuestros vecinos—la colaboración franco-española en los áridos campos rifeños, cuyos primeros jalones comienzan a sentarse en la Conferencia de los dos países, iniciada ayer en Madrid. Y ponemos nuestra fé íntegra en la seguridad de un resultado halagüeño.

FERNÁN-PÉREZ

FOLLETIN EN 4.ª PLANA

LA CIUDAD MISTERIOSA

per CAROLINA INVERNIZO

"EL DEFENSOR" EN ANDALUCÍA LOS BAUTIZOS

La característica del pueblo andaluz es la alegría y para conseguirla se les ocurren a los andaluces cosas que solo ellos son capaces de imaginar. Con decir que hay pueblos en que el fallecimiento de los niños se «celebra» bailando, creo decir bastante. Más ¿que digo? ¿Acaso tenemos derecho a creernos más cultos o más acertados quienes acogemos la visita de la muerte con lágrimas y gritos de desesperación que los que la reciben bailando? Tanto se podría argüir sobre este asunto, que mejor será pasarlo por alto; máxime cuando mi propósito, lejos de tratar cosas tan serias, es, precisamente, todo lo contrario; hablar de la alegría en su tierra nativa, donde, por lo mismo, se le rinde un culto fervoroso y constante. ¡Bendita alegría que cuando menos, supone un saludable estado de alma y cuerpo!

.....
Sí, como antes os dije, hay pueblos andaluces donde se festeja la muerte de un deudo bailando como celebrarán la entrada a la vida!

Juzgad por la muestra que voy a brindaros.

En los alicatados y típicos patios en invierno, y en las arabescas y alegres azoteas en verano, se reúnen los invitados al bautizo entre los cuales ha de haber siempre algunas y algunos que «se canten por lo jondo» que hagan primores con los palillos y que se bailen desde seguirillas (1) a bulerías. El padrino, figura principal de la fiesta, habrá tenido buen cuidado de aarrear vino abundante y de calidad apropiada a la concurrencia: si de modesta clase obrera, Valdepeñas; si de honrados artesanos, manzanilla de tonel; si de burgueses, botellas de marca; si de aristócratas... ¡ah! si la concurrencia es aristocrata, entonces, toda la previsión y toda la provisión serán pocas desde el plebeyo Valdepeñas al opulento Champaña.

Cuando la comitiva regresa de la Iglesia entre el bullicio de infinidad de chiquillos que insistentemente le gritan al padrino.

¡Que lo eche! ¡que lo eche! ¡hágalo padrino! y después de haber tenido que echarles repetidas veces dinero, porque no hay manera de excusarse de ello, ni es de buen tono dejar de echarlo, comienza la fiesta tomando los consabidos dulces, que el padrino ofrece y que, dicho sea en honor de la verdad, son el pretexto para empezar a beber: el pretexto para terminar no se ha descubierto hasta la fecha.

Con el vino empieza el cante y al momento surge la «bailaora» a quien jalean los del corro con palmas acom] pasadas y voces de entusiasmo que son un cumplido elogio a la mare, al pare y a toda la familia, sin olvidar a su Virgen de la Macarena o a la Esperanza de Triana, según las simpatías caigan del lado de uno u otro barrio. Los bailaoras y bailaoras se suceden sin descanso, como sin descanso se suceden las botellas, cuyo contenido es antes agotado que visto.

Y termina la fiesta cuando Dios quiere, pero nunca el mismo día que comenzo sellándose con ella un parentesco espiritual entre los padres del neófito y el padrino, parentesco que en Andalucía se estima y respeta tanto y a veces más que el parentesco carnal. Se han registrado casos de dos compadres gitanos que no han llegado a engañarse ni una sola vez. ¡Si se respetarán!

Y tan ansiosos de compadres se sien-

(1) Seguirillas y no seguidillas, señor cajista.

ten algunos sevillanos que hay chico a quien han bautizado cuatro o cinco veces, solo por el empeño del padre de tener un nuevo compadre, y tan escamada han puesto a la criatura que el padre capellán ha tenido que esperar a cogerla descuidada para poder echarle el agua, porque al oír el «ego te Captizo» no había medio de sujetarla.

JUAN PEINADO GOMEZ

Sevilla, 15 Junio.

DE ENSEÑANZA

PLAZAS PARA MAESTROS

Para elegir entre los maestros aprobados en la última oposición, el Ministerio ha dado una relación de 300 plazas vacantes. Con esto quedarán incluidos en el escalafón del Magisterio casi todos los maestros en espectación de destino.

EL NUEVO ESTATUTO

Dentro de breves días aparecerá publicado el nuevo Estatuto del Magisterio que está grandemente reformado.

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Cuenca.—Vista de un pleito seguido entre don Claudio Abad Romero y don Federico Saiz Ortega sobre reclamación de cantidad.

Letrado, señor Jiménez Arribas.

Procurador, señor Sánchez Silva.

Albacete.—Vista de un pleito contencioso-administrativo en que son partes don Federico Ramírez, el Ayuntamiento de San Pedro y el señor Fiscal, sobre revocación del acuerdo de suspensión del primero en el cargo de Secretario de la mencionada Corporación.

Letrados, señores García Más y Yáñez Rubio.

Taurinas

A medida que se aproxima la fecha de la celebración de la corrida del día de San Juan, crece la expectación y el entusiasmo en el público.

Como sucede siempre, en los momentos actuales se hacen mil y mil comentarios caprichosos, sin valor ni autoridad alguna, respecto a esta corrida.

¡Que Belmonte, viene! ¡Que no viene! ¡Que Márquez será sustituido por otro de menor categoría! En una palabra; se hacen comentarios y afirmaciones para todos los gustos, pero lo cierto es, que de no surgir alguna contrariedad, la corrida se celebrará con arreglo al cartel anunciado.

Es cierto que Antonio Márquez, ha estado en cama enfermo, pero es cierto también que se encuentra ya bien, como se demuestra por la carta recibida hoy, de don Antonio Gallardo, apoderado del citado diestro.

Dice así el documento:

«Señor don Matías Villar.

Albacete.

Muy señor mío y distinguido amigo: Recibo su telegrama al que contesto por carta para su mayor tranquilidad.

Antonio está ya completamente bien de sus fiebres, encontrándose en la convalecencia, por lo tanto puedo asegurarle que el día 24 tereará en esa y así puede hacerlo constar en la prensa si lo cree conveniente.

Quedo de V. afectísimo amigo. s. s.

A. GALLARDO.

¡Está claro! Pues «adelante con los faroles» y fuera de malos augurios.

P. B.

Defensor de Albacete

es el diario de mayor circulación de la provincia

GOBIERNO CIVIL

LA UNIÓN PATRIÓTICA.—GESTIONES IMPORTANTES.

Al recibir hoy a los periodistas, nos manifestó el Gobernador señor Lara y Mena, que para mañana a las diez, tiene convocados en el salón de sesiones de la Diputación a los Comités de partido de la Unión Patriótica, con objeto de proceder a la Constitución del Comité provincial.

A esta Asamblea concurrirán los representantes de todos los partidos elegidos por los respectivos comités, y algunas otras personalidades de significación en la vida local.

Añadió el Gobernador, que una comisión del Comité provincial que se nombre, bajo su presidencia e integrada además por el Alcalde de la capital, el Presidente de la Diputación, el de la Unión Patriótica y el señor Lodares, será recibida en audiencia por el Jefe del Gobierno, el próximo lunes a las cinco de la tarde, saliendo con tal motivo para Madrid, en el rápido de mañana sábado.

Dicha entrevista tiene por objeto dar cuenta al Directorio de determinadas cuestiones de gran importancia para Albacete y hacer cuantas gestiones sean precisas para su consecución.

El Gobernador, que demuestra poner gran empeño por el logro de estos simpáticos propósitos, y que dice estar dispuesto a poner todos sus entusiasmos para conseguirlo, se encuentra muy esperanzado.

Mucho celebraremos que las mejoras que han de solicitarse en dicha visita se consigan.

NOTICIAS

En Tesorería de Hacienda, se abonarán mañana los haberes correspondientes, a los perceptores retirados de guerra.

Ha llegado de Peñas de San Pedro don Valentín Flores Navarro.

La Diputación provincial ha publicado la distribución de fondos del mes actual.

Se anuncia a oposición, entre Auxiliares, la Cátedra de Lengua Latina del Instituto de segunda enseñanza de Gerona.

En una relación de créditos personales, que publica la «Gaceta», de la última guerra de Cuba, puestos al cobro en turno preferente, figuran los siguientes que afectan a esta provincia:

Juan Córcoles Alfaro, 142 pesetas.

Juan López López, 101 id.

Emilio Felipe González, 73 id.

Regresaron de Madrid don Antonio Mendoza y su esposa.

Se anuncia a oposiciones, entre Auxiliares, la Cátedra de Lengua Latina, vacante en el Instituto Nacional de Sorbia.

¿Quiere usted una bonita mantilla para ir a los toros? Visite la exposición que tiene MIRALLES en el GRAN HOTEL.

Para mañana está convocada a sesión en la Diputación provincial, la Junta de clasificación y revisión.

Víctima de penosa dolencia, ha fallecido en esta capital don Cándido Cuenca Mora.

Nuestro pésame a la familia del finado.